

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

ALUMNA: DIANA CITLALI CRUZ RIOS

MAESTRO: FELIPE

ASIGNATURA: SUBMODULO 2

ENSAYO

SEXTO SEMESTRE, BACHILLERATO
ENFERMERIA

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

SALUD PÚBLICA EN MEXICO

INTRODUCCIÓN

Salud Pública es la disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones, la meta y/o objetivo es proteger la salud de la población, promover estilos de vida saludables y mejorar el estado de salud y bienestar de la población a través de programas de promoción y protección de la salud y prevención de enfermedades.

Es por ello que en este ensayo se busca dar a conocer un poco sobre la historia de la salud pública en México, así como la importancia que juega los profesionales de la salud en este ámbito.

DESARROLLO

La mala alimentación era y aún sigue siendo de las principales causas de enfermedad, evidente en la tuberculosis y el raquitismo; se encontraba también la peste que apareció en el año 1720, que siguió siendo endémica en el Mediterráneo occidental, otro factor fue que el crecimiento de las ciudades fomentó la acumulación de personas en espacios reducidos, desechos fecales, vísceras de animales, sangre y demás perecederos, que generaban basura, mal aspecto y malos olores.

Pero gracias a la física y la química que aportaron instrumentos y herramientas para aplicarlos en los diversos medios de desarrollo humano como lo fue el termómetro y la mejora en los lentes para microscopio, logro que se pudieran ir realizando investigaciones y posibles tratamientos en base a esas investigaciones sobre las enfermedades que se iban generando, los avances científicos y la idea de que el bienestar es fundamental acarrea progreso en la sociedad.

Otro factor de clara importancia fue la Revolución francesa, que tenía como uno de sus ideales el bienestar común

Por otro lado, se habían generado cambios en la estructura de las ciudades, como el drenaje, el alumbrado, etc.

En 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad, compuesto sólo por seis miembros, dentro de este consejo debemos resaltar que algunas medidas de higiene pública existían ya desde épocas tan antiguas como la colonia.

Ejemplo de esas medidas son:

- La recolección de la basura.
- El entierro de los difuntos.
- Y las cañerías dan cuenta de destellos de modernidad.

Estas medidas, en general, no eran completadas en su totalidad, debido a la falta de fondos o porque algunas eran encomendadas a civiles, que debían correr con los gastos.

Durante un tiempo, se dijo que fue el Virrey Revillagigedo, quien ordenó el traslado de las basuras hacia fuera de las garitas, esto con el fin de mantener la limpieza en las calles y así poder fomentar las buenas costumbres, aunque esta medida tuvo que ser cancelada por falta de fondos como se mencionó con anterioridad.

Posterior a un tiempo, en el año 1876, Porfirio Díaz, logro generar estabilidad política y económica en el país, permitiendo que gracias a ello la sociedad pudiera volver a poner en práctica aquellas medidas de sanidad que en su momento tuvieron que cancelar debido a la falta económica.

Gracias a eso decían que una sociedad limpia representaba una sociedad sana, y una sociedad sana representaba una sociedad moderna.

Pero bueno al término de la década de 1880 se fundaron dos de los primeros institutos dedicados a la investigación en el año 1888, los cuales fueron: el Instituto Médico Nacional y el Instituto Geológico en el año 1891. En este sentido, es importante señalar que los hospitales no fueron la excepción: en 1895 el médico Eduardo Liceaga, presidente del Consejo Superior de Salubridad, y el ingeniero Roberto Gayol comenzaron el proyecto de construcción del Hospital General, que abrió sus puertas en el año 1905, también es importante destacar que el papel que jugaron los médicos fue fundamental para la conciliación de las reglamentaciones sanitarias dentro del país.

CONCLUSIÓN

En conclusión, la salud pública en México ya existía desde hace tiempo remotos, y aunque ya tenían el deseo de poner en practica actividades sanitarias para tener un entorno, una sociedad limpia y mejorar los aspectos que les estaba ocasionando enfermedades, no

podían ejecutarlas como deseaban porque no tenían la economía necesaria, y fue hasta el gobierno de Porfirio Díaz en el siglo XIX y principios del XX donde hubo grandes avances tecnológicos y gracias a ello pudieron llevar una sociedad más limpia.

BIBLIOGRAFIA

DOCUMENTO PROPORCIONADO POR EL
DOCENTE.

Concepto e historia de la salud pública en México
(siglos XVIII a XX) Arturo Fierros Hernández*
Investigador privado, Tijuana Baja California México